

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Extr. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo  
á la Administración, calle del Rubio, núm.  
23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII, — NUM. 2.291 DE LA MAÑANA.

MADRID LUNES 12 DE SETIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## PRIMERA EDICION.

Se ha dispuesto por real decreto publicado ayer en la *Gaceta*, que para la acuñación de las monedas de oro y plata, se empleen los cuños que en la actualidad están en uso, variando la expresión del valor de las monedas, según exige la nomenclatura establecida por la ley mencionada.

La *Gaceta* publica ayer un real decreto aprobando la transferencia hecha por don Eduardo Bayó á la Compañía del ferrocarril de Zaragoza á Barcelona de la concesión del ferrocarril de Huesca, y en autorizar la modificación de los arts. 3.º y 6.º en los estatutos de la mencionada Compañía.

Ha sido autorizada la empresa de los caminos de hierro de Barcelona á Gerona: primero, para que tome la denominación de *Compañía de los caminos de hierro de Barcelona á Francia por Figueras*; segundo, para que amplie su objeto y aumente el capital hasta la suma de 349.600.000 rs. á fin de atender á la construcción de las dos secciones de Gerona á Figueras y de este punto á Francia; y tercero, para que lleve á efecto las modificaciones introducidas en los arts. 3.º, 5.º y 6.º de sus estatutos en los términos consignados en la escritura de 5 de julio último, y pueda abonar un interés de 6 por 100 sobre las sumas satisfechas, y que en lo sucesivo satisficieran los accionistas hasta que se ponga en explotación toda la línea.

Ayer ha aparecido en la *Gaceta* la disposición que anunciamos autorizando á los rectores para trasladar, cuando lo exija el bien de la enseñanza, á los maestros y maestras que sean de su nombramiento á otras escuelas de igual clase y dotación del mismo distrito, oyendo antes á la Junta provincial de Instrucción pública y al Consejo universitario, y reservando á los maestros que se creyesen perjudicados el derecho de reclamar al gobierno, quien decidirá oyendo al real Consejo de Instrucción pública, sin perjuicio de que desde luego se ponga en ejecución el acuerdo del rector.

La existencia de acogidos que resultó fuera del establecimiento de la inclusa de esta corte en fin de julio próximo pasado ascendió á un total de 5.754; dentro del mismo establecimiento existían 112 y entraron en el mes de agosto 126.

En el mencionado mes ocurrieron 176 bajas, de las que 7 lo fueron por pase á los Desamparados; 4 al colegio de la Paz; 3 fueron entregados á sus padres; 2 fueron prohibidos; fallecieron fuera del establecimiento 117 y dentro del mismo 41. Quedaban fuera del establecimiento en fin del mes último pasado 5.754 y dentro del mismo 62.

El jubileo de Cuarenta Horas que estaba señalado en la Iglesia de religiosas de San Pascual para los días 15 y 16 del corriente, se trasladó por disposición del señor vicario eclesiástico á la parroquia de San José.

La prensa de Tortosa pide que se aumente el cuerpo de serenanos, pues teniendo aquella población 16.000 almas solo cuenta siete de aquellas.

El río Ter ha experimentado una notable crecida, según escriben de Manlleu, á consecuencia de las últimas lluvias, y merced á ella han podido funcionar con mas desahogo algunas fábricas que estaban á punto de pararse por falta de agua.

Tres operarios que estaban trabajando en la construcción de un pozo en una fábrica de tejidos de Vich cayeron dentro de él asfixiados á consecuencia del humo ocasionado por la explosión de un barrero, y fueron sacados de él al poco rato, algunos de ellos sin esperanzas de vida.

El autor del Koran, el profeta Mahoma, ha sido volado el 8 por los vecinos de Villena (Alicante). Celebraron efectivamente las fiestas anuales de costumbre, y después de haber rellenado de pólvora la estatua de yeso del profeta, la prendieron fuego haciéndola saltar hecha pedruzcos.

El miércoles pudieron ya saludar los trabajadores ocupados en la perforación del túnel de Oropesa (ferrocarril de Valencia á Tarragona), los cuales, como es sabido, trabajaban por ambos lados del túnel y oían mutuamente el ruido de las picuetas hacia una semana.

Los fotografías del gabinete franco-español parece que regaló á S. M. el Rey en Zaragoza un álbum que contenía varias copias fotográficas de los arabescos que hay en el castillo de la Aljafería.

Se halla vacante el registro de la propiedad de Riaño de cuarta clase con fianza de 4.500 rs.

Según los partes recibidos anteayer, llovió en la provincia de Logroño.

Ayer publicaron los periódicos oficiales el anuncio de la subasta para la adquisi-

ción de 100 candelabros para faroles de calle, y 100 de paseos con destino al alumbrado público de esta capital.

Ayer, para conclusión de la solemne novena á la Virgen de Guadalupe, ha salido de la parroquia de San Millán después de los ejercicios de la tarde una lucida procesión con la imagen de Nuestra Señora por las calles de aquella feligresía.

Según anuncio de la dirección general de Sanidad militar de la armada se sacan á oposición pública en esta corte y en las capitales de los departamentos de Cádiz, Ferrol y Cartagena, varias plazas de segundos ayudantes médicos del cuerpo que se hallan vacantes.

Ocupándose la *Gaceta Economista* de la inauguración del ferrocarril del Norte y de la célebre frase *Ya no hay Pirineos*, sostiene que los hay todavía y los habrá por mucho tiempo, porque nuestro sistema aduanero, el más vicioso de todos los sistemas posibles, se levanta en la frontera erizado de disposiciones, de reales órdenes aclaratorias, de modificaciones y subdivisiones de partidas del arancel, de cuenta-hilos, de recargos, de prohibiciones y confiscaciones, como una barrera interpuesta entre Francia y España.

El Sr. Castelar ha escrito á sus amigos de Sevilla, anunciándoles que no visitará aquella capital.

El *Diario español* copia lo que anteayer digimos contestando á los que hablan de la supuesta crisis, y añade:

«LA CORRESPONDENCIA está en lo cierto, y nosotros concluimos afirmando que no se puede hablar de las crisis ministeriales hasta que surjan, hasta que se manifiesten, y por hoy no vemos que tal manifestación exista en el ministerio; por consecuencia, cuanto se diga es aventurado.»

En el colegio de la Paz existían en fin de julio último 227 acogidos; ingresaron procedentes de la inclusa, y de las que se hallaban fuera 5, fueron prohibidas con dependencia del establecimiento 3 y fallecieron 2, quedando un total en 31 de agosto de 2.207.

Los establecimientos de la inclusa y colegio de la Paz, recibieron un total de 4.400 reales procedentes de dos limosnas que hicieron al mismo establecimiento en el mes de agosto.

La *Discusión* declara disueltos los partidos medios é imposibilitados de formar un gobierno fuerte y duradero; al propio tiempo que rechaza al absolutismo, como imposibilitado para mandar, deduciendo, por último, que la democracia es la que se halla en el caso de gobernarnos. Nuestro colega, como se ve, no pierde la ocasión para adjudicarse el poder.

El obispo de Calahorra ha abierto una suscripción en favor del clero polaco.

Al enchiquerar en Mércida los toros de la última corrida, uno de ellos cogió á un ganán, causándole algunas heridas de bastante consideración y dejándole en un estado grave.

En Zaragoza ha vuelto á desarrollarse el calor, y los banistas del Ebro han vuelto también á zambullirse en sus cristalinas aguas.

Dentro de pocos días se botará al agua el *lotineo* de Monturiol, que como hemos dicho se halla ya terminado. El 9 fué examinado en Barcelona por varias personas notables, entre ellas el gobernador de aquella provincia. El nuevo *lotineo* es de mayores dimensiones y de más resistencia que el primitivo, y en él ha hecho el señor Monturiol cuantas modificaciones la experiencia y el estudio le han dictado. Los cristales por donde recibe la luz tienen un espesor de unos tres cuartos de pulgada, y por lo mismo pueden resistir cualquier choque por violento que sea, á mas de que están preservados por una especie de órbita como la forma el cráneo en el ojo animal. La cubierta exterior del barco-pep está forrada de cobre y es de gran resistencia, y las piezas del interior pueden contener en una regular comodidad los tripulantes que deben navegar en dicho buque submarino.

Un diario progresista dice que pierde el tiempo el que eche cuentas sobre lo que hará la Tertulia progresista cuando haya de procederse á las elecciones de cargos, y especialmente el de presidente. Tenga calma y no se acalore. El *Diario Español*, añade, que ya verá con qué sosiego se hacen las cosas. Espere y no se impacienta; se lo aconsejamos por su bien, y le rogamos de paso que nos diga cómo sigue la comocion del Comité.

Una correspondencia de Alhama dice, hablando del viaje de S. M. el Rey á aquella población: «Las estaciones de los pueblos del tránsito hasta Alhama estaban vistosamente engalanadas, y al pasar el tren real los pobres campesinos procuraban demostrar con entusiasmadas aclamaciones los sentimientos monárquicos, religiosos y de orden de que se hallan poseídos. Uno pedía la mano de S. M.; y al alargársela bondadosamente el augusto esposo de la Reina, decía: «Ya

no quiero más en el mundo.» Otro le ofrecía un ramo de suculentos melocotones, de esos melocotones de Gampiel, que no tienen igual en la tierra. Otro, en fin, sentía desprendérselo las lágrimas al encontrarse sus ojos con los azules ojos de S. M. ¡Tiernas escenas en donde la hipocresía y la simulación no vienen á disfrazar los espontáneos impulsos del sentimiento!»

Sobre unos 3.000 forasteros han acudido este año á las aguas minerales de Bañolas.

En el nuevo barrio del ensanche de Barcelona, se ha establecido un gran café que llama la atención por el lujo de su decorado.

En Tarrasa quedó instalado el 8 el colegio de Padres Escolapios. El acto fué solemne por la comisión organizadora del colegio, entregando un pan de tres libras, una libra de carne y media de arroz á cada pobre de los que socorren el patronato de pobres y las conferencias de San Vicente de Paul.

La oficialidad del regimiento caballería de Sagunto ha hecho un regalo á su antiguo coronel D. Enrique Sanz, que consiste en un álbum primorosamente combinado en donde figuran gradualmente los nombres de los comandantes, capitanes y subalternos con su jefe á la cabeza.

Ha sido nombrado rector del seminario conciliar de Baeza, el magistral de la Santa Iglesia de Jaén D. Juan Pedro Lopez Teruel.

A la caja de la tesorería de la provincia de Jaén han llegado dos magníficas arcas de hierro con tres llaves cada una para guardar los caudales del Estado.

El actor Sr. Valero, que ha inaugurado sus funciones en el teatro de Córdoba, ha obtenido muy buena acogida del público cordobés.

Uno de estos días ha ocurrido un incendio de consideración en el término de Lucena, estinguiéndose gracias al trabajo que prestaron la Guardia civil y la rural de aquel término; ha sido preso el que se cree autor de semejante desgracia.

Las construcciones de iglesias católicas se multiplican de día en día en Inglaterra: este es el mejor argumento que puede oponerse á los constantes ataques que se dirigen á nuestra religión. El 14 se inaugurará otra en Stokbridge, y ese mismo día se abrirá al público la que acaba de edificarse en Murrinstown.

Nos dicen de Oporto que efectivamente se cree al que los empresarios del teatro de la Zaruola de aquella ciudad son los señores Ruiz Pons y Lafuente.

El tren de mercancías descendente, dice un periódico de Valencia, atropelló y dejó herido el 9 de mucha gravedad al guarda-via del distrito de la estación de Alfara. A los pocos momentos de haber salido el tren de la estación citada, le hizo la correspondiente señal de vía libre el guarda, y al retirarse éste del sitio en que se había colocado para hacer dicha señal, tuvo la desgracia de resbalar y caer en tierra, cuya circunstancia le impidió ponerse fuera del alcance de una estribera del primer carruaje del tren. El herido fué conducido á Valencia en un tren especial que al efecto salió de la estación central tan pronto como se tuvo noticia del accidente.

Dice *Las Novedades* que el Sr. Milans del Bosch fué muy bien recibido en Santa Cruz de Tenerife, donde llegó el 26 de agosto.

Dice un periódico que el capitán de infantería, oficial de la dirección del arma, Sr. García del Canto, ha sido ascendido á comandante, con destino al ejército de Filipinas.

Dicen de Salamanca que los dos teatros que hay en aquella ciudad están funcionando con gran éxito, viéndose llenos todas las noches por una concurrencia escogida.

En el del Hospital está actuando una regular compañía de verso, bajo la dirección de los primeros actores y directores de la misma, D. Manuel de la Vega y D. Manuel Noguera. El inimitable actor cómico D. Mariano Fernández está haciendo las delicias del público en aquel coliseo. En el del Liceo funciona una campaña de zarzuela, en la que la señorita Alviñi y el tenor Gonzalez están mereciendo aplausos del público salmantino, bajo la dirección del acreditado profesor y director D. Gregorio Morales.

Dice un periódico de medicina lo que sigue:

«Todo el mundo conoce por su merecida fama el medicamento llamado *Puchero de Riassa*, y que no es otra cosa que un electuario de quina. Pero este remedio tenía el grave inconveniente de que su aspecto y forma era repugnante para muchos enfermos. El laborioso farmacéutico de Guadalajara D. Manuel Fernandez, deseoso de prestar un servicio á la humanidad doliente, prepara unas

pildoras, á las que ha dado el nombre de *Pildoras de Riassa*, que superando en sus efectos al famoso electuario, tienen la ventaja de poderse tomar sin la menor repugnancia.»

Estas pildoras se recomiendan para el tratamiento de las intermitentes de cualquier tipo.

Las diferentes sustancias que concurren á formar la total producción extraída en 1862, según la estadística minera oficial, figuran por las siguientes cantidades: sustancias metálicas 371.935'9 toneladas; no metálicas, 26.969'6; mineral de hierro, 213.192'1; combustibles, 388.941'7; total, 1.201.059'3 toneladas. La producción de las sustancias modificadas por la mineralurgia, sin incluir las salinas, fué como sigue: sustancias metálicas, 67.483'9 toneladas; no metálicas 5.493'4; hierro, 79.296'3; cuyas sumas parciales dan 132.273'6 toneladas. Las sustancias metálicas son las que forman la parte mas importante de la producción minera peninsular.

El Sr. D. Antonio del Río y Ochoa, juez de Noya (Galicia) que como hemos dicho, fué herido por un penado, girando la visita á la cárcel de su distrito, ya se halla fuera de peligro.

El señor vizconde del Cerro, gobernador civil de la provincia de la Coruña, regresó á la capital del territorio de su mando. Durante su permanencia en Santiago ha visitado los establecimientos públicos y los edificios de aquella suntuosa y monumental ciudad, dictando varias oportunas órdenes, á fin de evitar disensiones y altercados entre las autoridades locales y los particulares por asuntos de administración y política.

De varias ciudades del territorio gallego, han felicitado al Sr. Calderon Colantes (D. Saturnino), por haber salido bien de la difícil operación que ha poco ha sufrido en París.

En la Academia de Ciencias de París se ha dado lectura el día 5 á un procedimiento nuevo y muy sencillo según el autor, para elevar y hacer descender un globo con tanta frecuencia como sea necesario. Si el procedimiento es bastante eficaz constituirá indudablemente un adelanto muy notable.

El Soberano Pontífice ha enviado al emperador Napoleón diversos objetos arqueológicos bastante curiosos, entre los cuales se encuentra la lanza que se hallaba dentro del sarcófago de Carlo-Magno. Dícese que esta arma del gran emperador rey será colocada en el museo de los Soberanos.

Ha fallecido según escriben de París, el conocido pintor Menissier, á consecuencia de haberse caído desde una altura considerable en una iglesia, cuyos frescos estaba pintando. Este notable artista dejó sin terminar varias obras importantes.

Anúnciase la muerte de Mme. Marc Caillard, hermana de Eugenio Sue, el célebre novelista.

El establecimiento de los hermanos del Sagrado Corazon, en Lyon, ha sido completamente devorado por las llamas. El incendio se cree que fué producido por una chispa de unos ocho años que estaba jugando con fósforos. Hubo momentos de terrible angustia, pues se temía la inflamación de un polvorín que se halla á propósito. Las precauciones que se tomaron evitaron la catástrofe. Salieron heridos, aunque no de gravedad, algunos soldados y bomberos.

Un periódico francés da cuenta de un hecho que debe ser objeto de estudio. Tres hombres se hallaban cogiendo peras, cayó una centella y descorrió el peral, mató á uno de los hombres y su perro, y dejó sin conocimiento á los otros dos hombres; y aquí entra lo prodigioso: uno de los hombres tenía perfectamente dañado el pecho las ramas y hojas del peral.

Según *El Contemporáneo* proclamando la conciliación de las honestas conservadoras. Ayer, después de hablar de lo que dice la prensa sobre crisis, y de manifestar su creencia de que el gabinete tratará de resolver las cuestiones pendientes, añade: «Los trabajos revolucionarios no cesan. El espectáculo que con este fraccionamiento se da al trono y al país, es lamentable, tristísimo. Los gobiernos formados de algunos de estos elementos dispersos carecen de fuerza y de autoridad, y toda su inteligencia y patriotismo habrá de estrellarse en el vacío en que se agitan. Conviene, pues, no por intereses de partido, no por ambiciones particulares, sino por interés de las instituciones y de la patria, el entrar en una honrosa conciliación en la que se funden y amalgaman todas aquellas fracciones que, sinceramente constitucionales, no desdeñan las luces de la civilización, ni desprecian las demandas, ni las exhortaciones del espíritu público.»

*El Independiente* dice que la crisis ministerial que anunció para hoy, se reali-

zará mañana ó pasado mañana. Discurriendo de este modo y haciendo sucesivamente iguales profecías, como á todo ministerio le llega su fin, no nos atrevemos á negar de un modo absoluto lo dicho por *El Independiente*, por más que en estos momentos pueda repetirse que no hay crisis ministerial.

Ayer no ha habido Consejo de ministros, realizándose de esta suerte nuestro anuncio.

Anteayer, momentos después de la llegada de la corte, corrió con más insistencia que nunca la noticia de que S. M. la Reina Madre vendría en breve á España. Sobre esto no tenemos más que decir sino que después de la última desgracia de la Reina madre, el gobierno no se ha ocupado del asunto.

El día 8 del corriente, á la una de la tarde, ha fallecido en Zamora el director en comisión del Hospital general de esta corte, D. José Díez del Rincon, director que era de la *Revista General de Estadística*, y oficial de la junta superior de la misma. Este caballero era sumamente apreciado de cuantas personas tuvieron ocasión de tratarle, por su excelente carácter, su ilustración y laboriosidad, cualidades que realizaba una extraordinaria modestia.

En *El Independiente* de ayer se leen las líneas siguientes:

«Anochá á última hora se indicaba por personas dignas de crédito, que tal vez podría conjurarse la crisis total, limitándola á una modificación, en virtud de la cual saldrían del gabinete cinco de los actuales ministros.»

Lo hemos dicho y lo repetimos: no hay crisis, pero si llegase á haberla, nuestra opinión es que no sería parcial.

Casi todos los periódicos vienen hablando estos días de la próxima exposición de Bellas Artes, sin que entre todo lo que han dicho pueda entenderse si la exposición se celebrará, y si caso de celebrarse será en este ó en el otro local.

Nosotros vamos á referir lo que hemos oído sobre este importante asunto y lo que creemos más probable.

La generalidad de los artistas que tratan de presentar sus obras, deseosos de que el concurso fuese lo más brillante al par que lo más económico, acudieron á S. M. en demanda de que les cediese la gran sala italiana del museo. Y ya es sabido que nuestra augusta soberana acogió la petición con la mayor benevolencia.

Posteriormente se habló de construir un barracón para el efecto, y últimamente se ha indicado la posibilidad de que el concurso se celebre en las salas de la Academia de San Fernando.

Respecto á lo del barracón, parece que se insistía, por haber manifestado el director del museo poca conformidad con la idea de ceder la sala italiana, sin duda creyendo que esto podría causar algunos daños á los hermosos cuadros que hay en ella.

En cuanto á lo de la Academia de San Fernando, es infundado cuanto se ha dicho, toda vez que sus habitaciones son reducidas y no reúnen las mejores condiciones para los efectos de la luz.

En esta situación, parece ser que se trabaja por los artistas espositores para que S. M., protectora de las Bellas Artes, acceda á sus pretensiones sobre la sala italiana, á fin de que la exposición se celebre, pues de otro modo será difícil que se efectúe dentro del plazo marcado.

De lo que se resuelva en este punto, que al fin se resolverá, en nuestro concepto, de una manera favorable á los artistas que tantas pruebas están dando del desarrollo que, por fortuna, van tomando las artes en España, pende hoy la cuestión.

Si por razones que desconocemos no fuese posible aquella concesión, hemos oído á varios jóvenes pintores expresar su propósito de no llevar sus nuevas obras al concurso, mientras no se pueda celebrar en un local digno y apropiado, que no sea la proyectada caseta de madera y lienzo.

En Cádiz se ha cantado con éxito brillante la ópera *Giovanna Shore* en la que han obtenido un éxito muy lisonjero la Penco, Bartolini, Nicolini y Farvaro. *El Pensar* dedica un extenso artículo á comentar las muchas bellezas de esta ópera, cuyo argumento representa un episodio de la historia de Inglaterra, en la época 1480 en que Gloucester fué proclamado rey. A creer lo que asegura el periódico citado esta producción del señor Bonnetti es un trabajo de mucho mérito. En la primera representación recibió el autor de manos del Sr. Nicolini una bandeja de plata que contenía una escribanía, en cuyo centro en forma de espiral se veían el busto de Euterpe y varios símbolos musicales; hallándose enlazada en la columna una elegante corona de laurel. En la segunda representación también ha sido coronado el autor, y en ambas noches ha sido llamado á la escena en medio de entusiastas aplausos.

El señor director de Agricultura, Industria y Comercio, ha tenido la amabi-



lidad de remitirnos un ejemplar de la estadística minera correspondiente al año de 1862. Esta industria se presentó en el transcurso de dicho año con tanta vitalidad, con tan hondos raíces de persistencia como en los mejores del período de treinta y seis á treinta y siete años que cuenta de existencia, moderna en nuestro suelo, y así lo demuestra el que de las cuarenta y nueve provincias de la monarquía, solo una de las continentales, la de Valladolid, y otra de las adyacentes, la de Canarias, no sostienen explotaciones mineras; pues aun la de Cádiz, que no aparece en los estados con minas ni productos, elabora las conocidas salinas de San Fernando, que no suministran datos por sí á las relaciones de esta estadística por hallarse aquella sustentada fuera de la natural dirección y vigilancia del cuerpo de Ingenieros de minas, y en una situación excepcional cuyas ventajas están muy lejos de reconocerse. También existen en la misma provincia de Cádiz las minas de azufre de Conil, acerca de las cuales se carece de noticias.

En los días 17 y 18 habrá en Hellín dos corridas de toros, lidiándose vichos de Mazpule y Aleas, y están contratados los espadas: el Tato y el Regatero. No se sabe todavía de fijo si podrá ir el Tato, aunque por carta suya que he visto ayer, nos consta que sigue mejor de sus lesiones y que de un día á otro abandonará los vendajes.

S. M. la Reina ha comisionado al director de sus Reales jardines de San Ildefonso D. Juan de Comings, para estudiar en Francia, Inglaterra y Alemania los últimos adelantos en el arte de la jardinería. Las mejoras que en estos últimos años han recibido los verjeres de la Granja, tomarán así nuevo impulso, merced á la inteligente iniciativa de nuestra augusta Reina.

El azogue solo se obtiene en las provincias de Ciudad Real y de Oviado, siendo el primero de las célebres minas de Almaden reservadas al Estado, y el de Asturias de las explotaciones de la Unión asturiana y el Porvenir que tratan un mineral muy pobre que apenas escude del medio por ciento. El precio de este artículo en el mercado inglés se sostiene á precios mas altos de los que hacían temer las pomposas relaciones de las minas del Nuevo Almaden en la California.

Las Novedades habla de que el ministro de la Guerra firmará, al abandonar su cartera, varios decretos promoviendo algunos brigadieres á mariscales. Con solo leer la anterior noticia se comprende que es una ridícula invención, de esas que se entretiene en fraguar cierta gente.

El Ancora, despues de manifestar en su número de ayer que es tan independiente que solo está inspirado por su apreciable director, lo cual nunca pusimos en duda, desmiente, según presumíamos, que el duque de la Victoria haya tratado directa ni indirectamente en altas regiones sobre su advenimiento al poder. Esta declaración la hace nuestro colega, no porque haya recibido inspiración de ninguna clase, sino por su cuenta y fundado en lo que le enseña la historia contemporánea.

En Austria, Sajonia y Prusia nace anualmente un individuo por cada 24; en Rusia, uno por 23; en Wurtemberg, uno por 26; en Inglaterra, uno por 28; en Bélgica, Holanda y Noruega, uno por 30; en Suecia, uno por 32; en Hannover y Dinamarca, uno por 33; en Grecia, uno por 34, y en Francia uno por 38.

Además de los medios generales conocidos por todos los médicos para combatir la asfixia, dice El Siglo Médico que cualquiera que sea su causa, hay uno muy poderoso que no debe descurirse, y es la aplicación de la electricidad, dirigiendo las corrientes, ya al nivel del diafragma, ya á lo largo de la médula espinal.

Están á punto de quedar terminados los trabajos y preparativos para que el día 15 del corriente empiece á funcionar la nueva y magnífica fábrica del sello del Estado, establecida en la Casa de Moeda.

Pasan de 400 los artistas que aspiran á tomar parte en la próxima exposición de Bellas Artes, y son muchos los cuadros de grandes dimensiones que se preparan. Estas circunstancias, que son una gran prueba de los progresos artísticos de nuestro país, son en estos momentos una nueva dificultad para la exposición, atendida la falta de local á propósito.

La sección de positos, siguiendo la marcha activa y eficaz que comprendió desde su organización, se viene ocupando sin descansar del exámen de los espadientes antiguos de reintegro que existían en poder de la suprimida comisión de liquidación de positos. Comprendese perfectamente que el resultado de estos trabajos ha de ser el aumento del caudal de los indicados establecimientos.

Se confirma que el rey Jorge I de Grecia debe contraer matrimonio próximamente con una princesa rusa.

El Times, ocupándose de la cuestión americana, dice que todo induce á creer en una paz muy próxima, ó al menos en una suspensión de hostilidad. Se fija como límite á la guerra la época hoy próxima de la elección de un nuevo presidente.

Ayer publicó El Ancora su artículo segundo contra el retraimiento en que se

halla encerrado el partido progresista, y despues de declarar que la política de retraimiento no es ni puede significar otra cosa que la impotencia ó la revolución, y afortunadamente el partido que de poco tiempo á esta parte la tiene adoptada, no representa ni el uno ni el otro estremo, escribe los siguientes significativos párrafos:

«Ahora bien, si el partido progresista tiene las fuerzas necesarias para luchar, y luchar con ventajas, si no es partidario de la revolución armada, ¿qué significa entonces, su retraimiento?»

«Lo diremos, porque hay circunstancias tan sumamente crílicas, en las cuales es un crimen el silencio, ó la indiferencia. Hay ciertos hombres que se han hecho incompatibles con el actual orden de cosas; y por lo tanto, mientras el mismo exista, no pueden de ningún modo, ni de ninguna manera ser poder: pues bien, estos hombres á quienes su vanidad empuja y atormenta, convencidos de esa misma imposibilidad, son los factores y mantenedores del retraimiento, y como si en el partido no hubiera otros hombres, como si nada valieran los intereses de aquel, y los generales del pueblo, todo lo posponen, todo lo sacrifican á su ambición.»

«Yo y solo yo: conmigo el poder: sin mi nada. Sacrificadlo todo en aras de mi sagrada persona. ¿Qué son ante ella vuestras tranquilidades y porvenir, ni aun el de vuestras propias familias, ó hijos?»

«He aquí la única causa del retraimiento: la ambición y el orgullo.»

«No tiene, ni puede tener otro fundamento esa política bastarda y ruinosa.»

En los primeros ocho días del corriente mes hizo calor, elevándose la temperatura hasta 26° del termómetro de R. en el centro del día, mientras que por las noches y madrugadas, soplando un viento N.E. ó N.O., bajaba aquella hasta los 14° de la misma escala. El barómetro en la sequedad y en la variable, y no será extraño que cambie el tiempo, cesando estos calores, que ya son impropios para lo avanzado de la estación.

En Fernando Póo, reina actualmente una epidemia de viruelas que ataca á los naturales y hasta ahora ha respetado á los blancos. Cada vez son mas satisfactorias las noticias que se reciben acerca de la salubridad de aquel suelo, sobre todo en los puntos elevados.

Dice El Siglo Médico: «Segun Le Scalpel, el capitán Ford, del ejército federal, ha sometido á un consejo de guerra y hecho fusilar al médico francés Dr. Thomas, por el crimen de haber curado las heridas de un soldado confederado.»

En la semana que acaba de terminar, sin dejar de continuar las intermitentes de todos tipos, que son las enfermedades reinantes, han vuelto con mas frecuencia las calenturas gástricas, algunas de las que se hacen tifoides, las irritaciones gastro-hepáticas é intestinales, los cólicos biliosos, las erisipelas, los reumatismos fibrosos y las viruelas. La mortadad fué escasa, como sucede siempre al principio de setiembre.

El zinc, que por espacio de muchos años no figuraba en las producciones de nuestro suelo mas que por las minas de Riopar y fábricas de San Juan de Alcaraz en la provincia de Albacete, se va representando en la estadística de 1862 por 411,042 quintales métricos de mineral, cuya mayor parte despues de calcinado se ha exportado á Bélgica y á la Gran Bretaña, procediendo de Santander, Almería, Granada, Navarra, Guipuzcoa y Alava, careciéndose de los datos de Albacete. El producto metalúrgico ha sido de 18,834 quintales métricos obtenidos por la fábrica de la real Compañía Asturiana en la provincia de Oviado.

Leemos en El Clamor: «En Viena ha visto la luz pública el día 1.º del actual un nuevo periódico político, que en menos de dos horas agotó el primer día una tirada de 20,000 ejemplares. Hé aquí lo que no se verá en Madrid, en lo que resta de siglo.»

Por nuestra parte podemos asegurar al colega progresista que LA CORRESPONDENCIA ha tirado en un solo día para Madrid mas de treinta mil ejemplares, teniendo la buena suerte de que el público los arrabataste instantáneamente.

El general Bazaine comandante en jefe del cuerpo expedicionario francés en Méjico ha sido nombrado mariscal de Francia.

El príncipe Humberto salió el 9 de París para Cherburgo con objeto de marchar á Inglaterra y de acompañar al príncipe Napoleón y la princesa Clotilde quienes regresarán desde Southampton sin pisar el territorio inglés.

La producción total y reunida de las varias instancias que, segun la estadística minera de 1862, han sido objeto de los trabajos mineros, sin comprender las salinas, ha llegado á 1.201.039 toneladas métricas producidas por 31,800 obreros, correspondiendo á cada uno de ellos una masa de más de 37 toneladas de peso.

El número de concesiones de minas, escoriales y terreros existentes en el año de 1862, aparece ser de 6,581, segun la relación que comprende las que remiten los gobernadores civiles de cada provincia, y el de las concesiones productivas de las mismas tres clases solo llegó á 1,286, segun la relación formada por los ingenieros jefes de distritos ó provincias, resultando que las concesiones productivas están con el total en la relación de 19'34 á 100, ó sea de una quinta parte. Esta proporción de una mina que da pro-

ducto por cada cinco que están en labor, podrá tal vez parecer exigua á los que desconozcan lo que sucede en este punto en los países de mas memoria por sus minas, en los que no es muy general su llegada á ella, escaseo en determinadas sustancias, y sin embargo de esto, puede sospecharse con bastante fundamento, que el número de minas productivas de la Península resultaría mas elevado si pudiera vigilarse del modo conveniente sobre tan gran número de puntos de trabajo, lo que no se puede hacer en el día con el escaseo é insuficiente personal de ingenieros en los distritos. En efecto, 45 ingenieros hay repartidos en los 17 distritos de la Península, y descontando los 17 jefes, que no pueden dedicar todo su tiempo á esta sola atención, quedan 28 ingenieros para inspeccionar, vigilar y tomar datos sobre 6,581 explotaciones (sin contar con los pozos y galerías de investigación), ó sean 235 para cada uno de estos funcionarios, y aun este término medio no espresa la realidad en muchas provincias, como la de Almería, por ejemplo, donde corresponden á cada ingeniero 424 concesiones de penoso y arriesgado reconocimiento, que ocupando en lo general localidades de difícil acceso en sierras y ásporas montañosas, hace poco fémos que imposible el poderlas conocer y clasificar individualmente en productivas, ó improductivas en trabajos, simplemente arapadas por el pueblo, ó suspendidas sus labores.

De una carta de Londres que tenemos á la vista aparece que la opinión es allí generalmente favorable á España en la cuestión con el Perú. Se cree que esta potencia cederá cuando vea el desengano de no tener quien le dé una libra siquiera, lo cual verá pronto, pues todos los hombres de negocios vacilan en comprometer sus capitales mientras las islas estén en poder de España. En la city se cree que esta sería la ocasión de bajar el precio del guano, y que para cobrar España pronto, tendrá que apelar á este medio. Un alto jefe de la marina inglesa ha dicho que España, ademas de sus otras reclamaciones al Perú, tiene el indisputable derecho de exigir el pago de todos los gastos de la escuadra, y los de los refuerzos que sean necesarios, desde el día en que tuvo que quedarse el general Pinzon en las aguas del Perú, las cuales tenía orden de abandonar, pero que no abandonó á causa de los asesinatos de Talambo y de la protección que parecía prestar el gobierno de la república á los asesinos.

Decía dicho jefe: creo que el general Pinzon se verá precisado á apoderarse de la escuadra peruana y volarla á la vista del Callao; este sería un espectáculo que haría temblar á aquellos barbaros y serviría de lección á todo Sud-América. Es indispensable que cesen las contempliciones de Europa con países donde no se tiene siquiera la noticia clara de lo justo y de lo injusto. Dicese en Inglaterra, que si España baja diez pesos fuertes en toneladas de guano y hace desaparecer las ridiculas é incoherentes trabas fiscales establecidas por el gobierno del Perú para la exportación de este artículo, recibirá el parábata de todos los pueblos y tendrá inevitablemente el apoyo de todos los gobiernos. Cuando los peruanos hayan cumplido todas sus obligaciones sin escepcion alguna con España y con los súbditos españoles, lastimados allí en sus intereses, nada más justo que devolverles las islas, si bien pudiera el gobierno español ser aun más exigente.

Segun el prospecto de la pantomima Mazzeppa, que se estrenó anoche en el teatro del Circo de Frico, el argumento viene á ser el siguiente: Mazzeppa, hijo del rey de los tartaros Abder-Kahan, se encuenra desde niño en la corte del duque de Laurinski, por haber sido hecho prisionero, y se enamora de Oliuska hija del duque. Está para casarse con el cenec de Premislas á quien desafía y hiera, razón por la cual Mazzeppa por orden del padre de Oliuska y á pesar de los ruegos de ésta y de las damas de la corte, es atado á un caballo salvaje que haye asustado á los bosques. Hasta aquí el acto 1.º El acto 2.º el caballo que conduce á Mazzeppa, divagando por las montañas, para en un país de tartaros, y allí, durante una tempestad, al descender de las montañas, un rayo hace caer un árbol que echa por tierra al caballo. En esta posición es visto por una aldeana, que llama á Abder-Kahan, el cual, por una medalla que Mazzeppa trae al cuello, lo reconoce por su hijo y lo hace trasportar á su tienda de campaña. En un momento en que Mazzeppa y su padre rebeldan, se presenta Tahar, jefe de los rebeldes, con tres de sus sicarios, y procura asesinar á Abder-Kahan, lo que hubiera conseguido á no ser por el valor de Mazzeppa, el cual, despues de una porfiada lucha, consigue derrotarlos.

Mazzeppa cuenta despues á su padre la historia de sus amores con Oliuska, y Abder-Kahan decide ir con un ejército á retirar á la joven de manos de Premislas.

Acto tercero.—Mazzeppa, Abder-Kahan y su ayudante, disfrazados, van á pedir hospitalidad al castillo del duque. Cuando se va á celebrar el casamiento de Oliuska con el conde Premislas, se presenta Mazzeppa, y dándose á conocer evita que se lleve á efecto.

Tiene lugar una gran batalla entre polacos y tartaros quedando Mazzeppa y los suyos vencedores.

Continúa un tanto aliviada la jóven Agustina S. de las heridas y confusiones que recibió al caer del piso segundo de la casa número 43 de la calle de Preciados. Otra de las versiones que circulan acerca de esta desgracia es que el supuesto ó cierto padrastro de la jóven la

dejó á aquella casa para reprimirla. Pero el sitio no parece muy á propósito para este fin.

Dicese, no sabemos con qué fundamento, que si el Perú no se apresura á aprovecharse de las benévolas y desinteresadas profusiones de la España, para obtener una equitativa satisfacción, el gobierno español se verá obligado por su deber y por el interés nacional, á dictar órdenes correctivas; pues no puede consentir que la demora en llegar al fin de las negociaciones, sirva para que el Perú aumente sus medios de resistencia.

La Iberia en su núm. de anteayer dedica un párrafo al capitán general criticándole por haber arrestado á tres oficiales que estaban de guardia, á causa de no haberle tributado honores reales, cometiendo el error de decir que habiendo dos personas de la familia real en esta capital, no le correspondían; pero se conoce que el conducto fidedigno por donde sabe estas noticias, ignora los honores que tiene el capitán general de provincia cuando no están SS. MM. ni el príncipe ó princesa de Asturias en la misma población, porque es seguro, que sabiéndolo, no hubiera incurrido en tan craso error. Podría haber comprendido La Iberia que el capitán general no habla de reclamar honores reales, sino los que le corresponden segun previenen las ordenanzas del ejército. Pero no solo fué esta la falta que nos informan, sino que aquel día era el señalado para la visita de cárceles, y al presentarse esta autoridad, lo verificaba con todo el juzgado, llevando fuerza armada, y tanto considerándolo como jefe de todas las guardias, como ya por presentarse fuerza armada, tenían obligación los comandantes de éstas, de formarlas con armas, aun estando sus magistrados en la misma población, como lo hace constantemente la guardia de Palacio. Veo pues, La Iberia, la causa por que los oficiales que no dieron cumplimiento á ninguna de estas disposiciones, fueron castigados.

Sapone El Independiente que el Sr. Cánovas del Castillo iniciará en el gabinete la divergencia que ha de producir la crisis.

El señor Cánovas del Castillo, segun nuestras noticias, está en completa armonía con todos sus compañeros; y si resultase divergencia en el seno del gabinete, no sería por la iniciativa del señor Cánovas, sino porque los ministros no pudieran ponerse de acuerdo sobre alguna cuestión todavía no planteada.

Podrá sobrevenir esta cuestión, podrá tener cada ministro sobre ella una opinión determinada, podrá originarse de aquí una crisis; pero la verdad es que hoy esa crisis no existe y que ningún ministro parece dispuesto á provocarla.

Segun la Gaceta de Portugal el ministerio actual obtendrá en las elecciones una respetable mayoría á pesar de la coalición de regeneradores, conservadores y miguelistas de quienes se dice que han unido sus esfuerzos para combatir la situación progresista que ocupa el poder.

Las últimas noticias de Cabo Verde son algo tranquilizadoras, puesto que anuncian haber llovido durante seis días en Santiago, isla principal de aquel importante archipiélago, que tantos daños ha sufrido últimamente por efecto de la escasez y el hambre.

Ha salido de esta corte para Málaga en uso de licencia el juez de imprenta señor Borrero. Durante su ausencia le reemplaza el Sr. Martínez Yangüas, juez de primera instancia del distrito del Congreso.

El tenor Tamberlik no saldrá de Madrid positivamente hasta despues del 15 del actual, por lo que podemos asegurar á nuestros lectores que tendrán el gusto de oírle hasta que termine la temporada del teatro de Rossini. También parece que se despedirá el Sr. Tamberlik del público madrileño, á ruego de varios de sus admiradores, con El Guillermo Tell.

Un periódico portugués dice que el 26 del corriente se subastará en el tribunal de Comercio de primera instancia la fábrica de las Doncellas, situada en la ciudad de Evora, con todas sus máquinas y utensilios. Con este motivo, dice el periódico que no habrá quien no desee aprovechar la ocasión.

Las fiestas que han tenido lugar los días 7, 8 y 9 en Valdemoro, á las cuales asistieron muchas personas conocidas de Madrid, estuvieron muy animadas, reinando en ellas el mayor orden, sobre todo en la corrida de novillos, que, segun nos escriben de aquel punto, duró desde la mañana hasta la noche.

El señor ministro de Gracia y Justicia, que al primer rumor llegado á sus oídos de que amenazaba ruina una parte del edificio de la Audiencia, nombró una comisión de arquitectos que examinara dicho edificio y bajo cuyo dictamen se empezaron las obras de reparación, ha dado anteayer, á lo que parece, nuevas y apremiantes órdenes para que se proceda á un nuevo reconocimiento por una comisión de arquitectos de la Academia de San Fernando, con el fin de devolver la tranquilidad á los alarmados curiales y litigantes, ó de tomar las precauciones que se consideren convenientes. En tanto se cree que quedarán en suspenso las obras. El Sr. Mayans ha demostrado en esta ocasión, como siempre, el interés que le inspiran todos los asuntos á su administración confiados.

El señor conde de Ezpeleta, gobernador de la provincia de Madrid, visitó ante-

ayer el archivo general central del Reino, establecido en Alcalá de Henares, á donde salió á esperar á S. M. el Rey.

A las tres menos cuarto S. M. llegó á la estación de dicha ciudad, y ya en la vía esperaban el señor gobernador de la provincia y capitán general de Madrid, funcionarios del archivo general central del Reino, vicaria general del arzobispado, la municipalidad y un numeroso pueblo que acudió á saludar al augusto esposo de la Reina. S. M. vestía frac negro con la cruz de Santiago, y su semblante espresaba la interior satisfacción de que se hallaba poseído.

Parece que anoche se hirieron mutuamente en la cabeza dos sujetos de edad algun tanto madura, y de considerable gravedad. El hecho debió de tener lugar cerca de la plazuela de Isabel II, pues segun nos dicen, en la escalerilla de piedra de la calle de la Escalerilla fueron hallados estos sujetos por dos guardias veteranos, que los llevaron á la casa de socorro del tercer distrito para que se les prestaran los auxilios quirúrgicos que reclamaba su estado. El uno de estos infelices, que dicen es aserrador de oficio, tenía abierto completamente el cráneo, y se hallaba con muy pocas esperanzas de vida; el otro tambien tenía localizada su lesión en la cabeza, pero no era tan grave. Uno y otro herido fueron trasladados al Hospital general á disposición del juez de guardia.

La noticia que dimos ayer respecto á que un periódico progresista tenía el encargo de desmentir que el duque de la Victoria no había estado en tratos de ninguna especie para ocupar el poder, la recibimos directamente de nuestro corresponsal de Logroño; esto es lo único que debemos contestar á El Ancora por la estraneza que le causa el que LA CORRESPONDENCIA estuviese tan bien informada.

No es exacto lo que ha dicho un periódico respecto á que tan luego como termine la temporada teatral en los Campos Eliseos se de principio á la construcción de un ferro-carril que partiendo de la Puerta del Sol termine en los espresados jardines. Es cierto que existe este proyecto, pero aun está muy remota su realización.

En los amenos y deliciosos jardines de los Campos Eliseos se prepara un gran concierto estordinario dirigido por el maestro Barbieri, cuyo concierto será el que anuncie la despedida de estas funciones.

Segun la orden de la plaza, el servicio para el 12 es: Parada; ingenieros, Cataluña y Llerena.—Jefe de la guardia esterior del Real palacio: Señor comandante de Cataluña D. Antonio Dorregaray.—Jefe de día: Señor teniente coronel, comandante de Arapiles D. Francisco Carrero y Lopez.—Visita de hospital: sesto á pie 4.º capitán.—Reconocimiento de provisiones: Cataluña primer capitán.—El general-gobernador, Cervino.

Segun cartas de Londres que hemos recibido ayer, acaba de inventar un extranjero, distinguido por su talento é instrucción, un modo para acelerar el movimiento de los buques de vapor, en términos de duplicar ó triplicar la velocidad de su marcha. Parece que todo el mecanismo consiste en un pequeño aparato que se aplica á la maquinaria actual, sin necesidad de producir alteración notable en ella.

Van ya publicados diez y seis cuadernos de la Historia de los Ordenes militares, cruces, y distintivos españoles. Diez y siete son los cromos que acompañan á la misma, y tanto la parte literaria como la artística, es de lo mejor que ha salido á luz en España hasta el día. Los cuadernos mencionados comprenden las Ordenes de San Juan de Jerusalen, Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa; sus autores lo han sido, los Sres. Benavides, Guerra y Orbe, Ferrer del Río, Russel y Godoy Alcántara.

### SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 11. La S. M.

El Papa ha dirigido una enciclica á los obispos polacos lamentándose de la situación precaria del catolicismo en Polonia, y aconsejándoles que obedezcan á las autoridades constituidas, invitando al clero á no tomar parte en la revolución.

El Papa declara que no quiere ser oisima ni la revolución.

Se retirarán pronto de las costas de Tünez las escuadras francesa, turca, inglesa é italiana.

En la Argelia han sido cercados 500 insurrectos, matándose á todos y apoderándose de sus tiendas y mujeres.

Anoche asistió la real familia á la representación del Fausto, en los Campos Eliseos; estuvieron en el palco del centro del teatro SS. MM. la Reina y el Rey, la infanta doña Isabel y los infantes don Sebastian y doña Cristina; y en los laterales á la derecha la dama de servicio y el gobernador civil de la provincia, y á la izquierda los jefes de palacio.

La ópera se cantó brillantemente y la concurrencia á ella fué extraordinaria, pues no hubo una sola localidad vacía.

Anoche se reprodujo en el teatro de la Zarzuela la titulada En las astas del toro. En ella fueron aplaudidos extraordinariamente los señores Salas y Arderius.



La concurrencia fue grande como siempre que toma parte en las representaciones...

Ayer tarde ha tenido lugar en la calle del Amor de Dios...

En los días 14 y 15 del corriente se celebrarán en el pueblo de Valdemorillo...

Desoscos siempre de proporcionar a nuestras amables lectoras la descripción de un traje que pueda ser de su agrado...

Una falda y casaca de lana brillantada azul Méjico; ambas cosas están bordadas de arabescos muy finos de seda negra...

Ha sido nombrado coronel del regimiento de infantería de Galicia, D. Fernando Quiñones y Mayo...

Anoche a cosa de las ocho, uno de los caballos del Circo del Príncipe Alfonso dió un par de coeces a uno de los mozos...

Segun la Gaceta del Notariado, cuando radican fincas en dos distintos partidos y hay que practicar información posesoria...

A consecuencia del fuego ocurrido ayer tarde cerca del ferro-carril del Mediterráneo, han sido quemadas 7.500 arrobas de leña...

La lucha religiosa existente entre el gobierno y el arzobispo de Friburgo, en el gran ducado de Baden, por varios motivos...

En Santiago se está llevando a cabo una gran mejora; consiste esta en el cumplimiento general del bando en que el municipio de aquella ciudad obligó a los vecinos a que recogiesen el agua de los tejados...

El Sr. Armadas Valdés, diputado a Cortes, después de haber acompañado en Santiago al señor vizconde del Cerro, durante su permanencia en tal ciudad, regresó a Cunitis para continuar tomando baños.

Se halla en Oporto, gravemente enferma, la Ilma. Sra. Doña Rita Matilde de Aguirre Tellez de Aljubarrota...

Se dice que en breve se pedirá autorización al gobierno para hacer los estudios de una línea férrea que, partiendo de Vigo, se prolongue hasta la frontera portuguesa...

El señor Villar y Torre, alcalde-corregidor de Valladolid, se halla tomando los baños en Tremoa (Galicia, comarca de la Mania) con ánimo de restablecer su quebrantada salud.

El señor Iglesias y Mollado tomó posesión de la canonjía con que, por fallecimiento del señor Albariño, le agració el Excmo. cardenal arzobispo de Santiago...

La Opinión, periódico que se publicaba en Santiago, ha dejado de darse a luz, porque una disposición del gobernador de la provincia encaminada a reprimir sus demasías...

En Santiago hay grandes disensiones y competencia entre los que pretenden ser empleados en el Banco de emisión de dicha ciudad.

En Galicia ha sido este año abundante la cosecha de frutas; su precio bajo ofrece ganancia a la confección de conservas, pastas y dulces.

El día 3 del presente setiembre llegó a Santiago, de paso para Lisboa, el señor Emmanuel d'Ognaszetti, escritor público italiano.

En los exámenes extraordinarios verificados en los años de latinidad en el Instituto de segunda enseñanza de Santiago, se ha dado el escándalo de reprobar más de la mitad de los alumnos que a ellos concurrieron.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1.500 fanegas de trigo, de 40 a 52 1/2 reales fanega...

En las cuatro provincias gallegas ha refrescado mucho la temperatura; probablemente el calor no volverá a dejarse sentir en ellas...

Mr. Jhon Stenglenk, ingeniero alemán, se ha puesto al frente de los trabajos de construcción en la vía férrea que ha de poner a Santiago en comunicación con Padron, Cesures y Carril.

Se trabaja con gran actividad en la vía férrea de Orense a Vigo; en varias secciones hay empleados mas de 6.000 jornaleros; hay muchas obras de fábrica preparadas.

Por el inspector de vigilancia del distrito de Palacio, ha sido capturado anoche un sujeto que estaba reclamado por el juzgado de primera instancia de la Inclusa...

El bajo señor Vialatti sale para Rusia esta tarde a las cuatro, como lo teníamos anunciado. El Sr. Vialatti deja grandísimas simpatías en el público madrileño...

El sábado han debido inaugurarse en Portugal las obras de las líneas férreas de Évora a Estremoz y de Beja al Guadiana y Algarve.

El célebre prestidigitador Mr. Velle se encuentra en Lisboa trabajando en el teatro del Gimnasio y haciendo las delicias de aquel público.

Francia tiene 93.440 kilómetros de hilos telegráficos; Rusia 48.884; Austria 29.640; Italia 23.561; Prusia 32.273; España 23.668; Bélgica 6.238 y Suiza 4.960.

Circo de Frico. - A las 8 1/2 de la noche. - Ejercicios gimnásticos y acrobacias, y la pantomima Giuseppe...

Gran panorama de ciclorama universal. - (Paseo de Recoletos.) - Desde las 7 de la tarde. - Entrada 2 rs.

COMUNICADO.

Señores redactores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Me dirijo a ustedes...

En el momento, y a menos de diez varas del sitio donde cayó mi esposa, acompañado de otras personas, detuve el carruaje...

De estos hechos fueron testigos muchas personas, y entre ellas el Sr. D. Eduardo de Ory, mayor del Tribunal Supremo de Guerra y Marina...

Por lo demás, nada me estraña que tal vez haya habido interés en no dar a ustedes mas que informes a medias...

En el Béis de la Puerta del Sol no se han hecho contrataciones; pero el 3 por 100 consolidado seguía sostenido a 51 1/2 al contado...

FONDOS PUBLICOS.

Ayer domingo no ha habido Bolsa. En el Béis de la Puerta del Sol no se han hecho contrataciones...

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo. - A las 8 1/2. - Rescate y esclavitud. - Batalla de amor. - El último mono. - Circo del Príncipe Alfonso...

dad hace perder la brújula al diablo... ¿Oyes? ¿Has puesto a Saladino con la cabeza hacia abajo?

—A esa edad todas las posturas son buenas. Similar volvió al niño que se resistía desesperadamente, y envino en la justicia de la observación.

—¿Quién es capaz de contar los dientes de la rueda y las palabras y sutilezas que sirven de auxiliares a las sociedades secretas o masonicas?

—Yo aposteo que he encontrado ramificaciones de la tal sociedad hasta en el barco postal. La mitad de París vive de ella...

—¿Qué tienes tú en caja? —Veinte sueldos. —Yo quince: Es demasiado poco. En aquel momento la puerta de una casa que estaba a su espalda se abrió...

—Vamos, vamos, Mme. Champion, daos prisa; ¿lleváis la pesca? Felicidad, la linterna: vereis como no llegamos a tiempo.

—La puerta se iluminó al resplandor de una linterna que balanceaba una criada de no muy buen humor.

—Tras ella salía una señora gruesa cargada de paquetes, respirando apenas, y enredándose a cada paso en sus propios vestidos...

—(Siempre el mismo Adolfo murmuró con acento lacrimoso. Aguardar al último momento cuando es tan sencillo entrar en el despacho cinco minutos antes: ¿me habeis dado mi pañuelo, Felicidad?

—Cerrad bien las ventanas que no estén mosquitos, y procurad un gatito muy útil en las casas.

—Vamos pronto, exclamó Adolfo que había tomado la delantera. ¿Lleváis la pesca, Mme. Champion?

—La llevo, Felicidad. Adolfo se volvió y la luz de la linterna iluminó de pies a cabeza al pescador que provisto de los mejores utensilios...

—Caminaba libre y sin carga ninguna llevando en la mano únicamente una magnífica caña de pescar último modelo...

—Al ver a Mr. Champion, Echolat lanzó una exclamación de alegría.

pitaba, su mente ardía, y aunque sus ojos por algunos instantes se oscurecían, su pie adelantaba firme y seguro.

—Ya sé todo cuanto quería saber! Ya estoy curada, bien curada! Ya no amo; ¡y yo que creía tan difícil no amar!

Desafiaba el amor como desafiaba el camino sin medir sus fuerzas.

En breve, sin embargo, su pecho dejó escapar comprimidos sollozos y sus piernas vacilaron.

En aquel momento llegaba a un punto en que el camino penetraba bruscamente bajo una espesa bóveda de follaje...

—Es preciso que adelante, es preciso! —Un rumor sordo salía de entre el follaje...

—Sus piernas se doblaron poco a poco y cayó al pie del árbol sin dejar de pensar. —Es preciso que avance, es preciso!

En estos momentos que se asemejan a la agonía se abriga sueños extraños: la vision volvia. Edmunda, en lugar de caer en tierra, encontró dos brazos que la sostuvieron...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro y respondió fijando en Edmunda una mirada significativa...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior, y aquí no tenemos nadie inscrito...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

—Salieron ambos; Similar pasó su brazo sobre el hombro de Echolat...

—Me quedo con toda la berlina, si está libre. El del despacho de diligencias consultó el registro...

—Ya, los estaréis llevando un tercero, Mr. Bruneau? Los naturales de Vanjours prefieren el interior...

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA... DIARIO DE MADRID... EMILIO B. REINOSO.



DIARIO DE MADRID.

Santos del día 12.—San Leoncio y compañeros mártires. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del colegio de Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde completas y reserva. En la capilla del milagroso y Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto semanal acostumbrado a su divino titular, manifestándose a S. D. M. a las diez con misa cantada. Continúa por la tarde la novena de San Francisco en su capilla de la V. O. T. y predicará D. Ignacio Fernández Ibarra. Continúa también por la noche en el colegio de Loreto la novena de Nuestra Señora de la Soledad, y dirá el sermón D. Emilio Moreno Cebada. Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y oratorios. Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Pilar en Monserrat, ó en San Andrés.

ANUNCIOS.

SE CEDE UN DORMITORIO PARA una ó dos personas. Darán razon, Pizarro, 17, tienda.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE Fuentesauco, por el propio labrador: precios por arrobas, 36, 42, 46, 50, 56, 62 y 64 rs.; judías del Barco, á 26, 28 y 30 reales arroba; aceite superior, á 18 cuartos libra. Calle del Desengaño, esquina á la del Olivo.

UNA SEÑORA VIUDA DESGRACIADA, que á consecuencia de haber tenido ocho vómitos de sangre ha quedado imposibilitada y sola, sin otro consuelo que volver los ojos al Todopoderoso y á las almas caritativas que la quieran favorecer, implora una limosna. Esta desgraciada vive en compañía, calle de Santa Feliciano, número 5, cuarto principal interior, escalera de la izquierda, en Chamberí, inmediato á la puerta de Bilbao, frente á una fuente nueva.

TODA LA HUMANIDAD.—El Aceite de bellotas, recientemente descubierto para el pelo, da lustre, suavidad y salud á la cabellera: 6, 12 y 16 rs. bote. Jardines, 5, tienda.—L. Moreno.

SE CEDE BIEN AMUEBLADO UN Cuarto. Plaza de Oriente, núm. 8, cuarto bajo de la derecha, darán razon.

ALMONEDA.—POR AUSENTARSE sus dueños se hace de varios muebles usados en la calle de la Salud, núm. 14, cuarto tercero. Horas, de once á cuatro de la tarde.

EL SEÑOR DON ANSELMO OURADON, catedrático de francés del Instituto de San Isidro y de la escuela de Comercio de esta corte, acaba de publicar un Curso de versiones francesas, ó lecturas escogidas y graduadas, en prosa y en verso, extractadas de los clásicos franceses, con numerosas notas, apreciaciones y noticias biográficas de los mas célebres escritores franceses, de los siglos XVII, XVIII y XIX. Obra tan interesante como instructiva, y que ha merecido á su autor los mayores elogios de los mas distinguidos profesores de Madrid y de los institutos de provincia. Se halla de venta en las librerías de D. Juan Luis Poupart, calle de la Paz, número 6; de los Sres. D. A. Durán, carrera de San Jerónimo, y Bailly-Baillière, plaza del Príncipe D. Alfonso.

LEYES PARA EL GOBIERNO Y Administración de las provincias, y de presupuestos y contabilidad provincial, con comentarios y notas, seguidas de cuantas disposiciones aclaratorias se han dictado con posterioridad, incluidas las leyes de sanción penal por delitos electorales, de reuniones públicas y de imprenta, por D. José María Mañas. Un tomo en 4.º, de mas de 300 páginas, 20 rs. Se vende en las librerías de Herando, de Lopez y en la empresa de anuncios La Publicidad. A los librereros que hagan pedidos directos á la administración del Manual de presupuestos y contabilidad municipal, plazuela de San Nicolás, 8, segundo, se les rebajará el 20 por 100.

Advertisement for D. Manuel de la Torre, including a portrait and text: D. MANUEL DE LA TORRE Y RAURI Y OLIVARES ha fallecido el día 11 á las doce y media de su mañana á la edad de doce años. Sus desconsolados padres ruegan á sus amigos se sirvan asistir á la conducción del cadáver, que se ha de verificar el día 12 á las cinco de su tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Grada, núm. 20, al cementerio de la Sacramental de San Pedro y San Andrés. No se reparten esquelas. Se replica el coche.

LA BIENHECHORA.—GRAN CAJA Universal y Monte de prevision.—Montera, 20, principal. Terminando hoy el sexto trimestre de existencia de esta Sociedad, los señores socios por imposiciones ordinarias, pueden desde mañana cobrar en las oficinas de la misma, las cantidades que les correspondan por el interés fijo del 6 por 100 anual, marcado en los Estatutos, y los eventuales del trimestre anterior y actual, que por nuevo acuerdo se reparten al mismo tiempo que aquel. El resultado de la liquidación practicada en fin del actual, permite á todas las imposiciones de La Bienhechora, otro beneficio eventual de 35 céntos por 100 mensual, que con arreglo á los Estatutos, quedan abonados en sus respectivas cuentas, á saber: A las imposiciones capitalizadoras, como mayor cantidad, á percibir en los dividendos anuales á que por igual concepto tienen derecho todas las que no les queda en suerte ser comprendidas en cualquiera de las cinco primeras amortizaciones, debiendo empezar á percibir todo ello tan luego como se efectúe la sexta de las amortizaciones marcadas en los mismos prospectos. A las rentísticas, por su acumulación, disminuyendo los periodos, aumentando los capitales que, como tipo general, se marca en el estado correspondiente de los prospectos. Con objeto de evitar que los intereses de las imposiciones ordinarias permanezcan en la caja social sin reproducción por los interesados, se aumentarán al capital para su mismo vencimiento los correspondientes á los de los señores socios que no los retiren en el término de un mes, desde esta fecha. Madrid, 1.º de setiembre de 1864. El director general, BLASER.

PARA MANILA.—EL DIA 15 DE setiembre saldrá del puerto de Cádiz, por tenerlo así contratado, la acreditada y de gran porte fragata española Margarita, admitiendo carga y pasajeros en sus magníficas camarás. Informará D. Luciano Alcon, de Cádiz.

DOÑA AGUSTINA ORTEGA, profesora en partos, calle de Leon, número 36, cuarto principal.

GRAN SURTIDO EN PLUMAS galvanizadas, porta idem, lapiceros, papel, sobres y copiadore de cartas, y demás artículos de escritorio, con equidad. Alcalá, núms. 6 y 8.

EN LA CALLE DE LOS ESTUDIOS de San Isidro, núm. 16, prendería del Castellano, se vende glase negro de vara, á 48 rs., procedente de una quiebra.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

CARRUAJE A LA CONCEPCION.—Sale todos los dias á las cuatro de la tarde, regresando al anochecer. Calle de la Victoria, núm. 4.

LAS ALMAS BENEFICAS Y CARITATIVAS.—En el núm. 8 de la calle de la Pasión, frente á San Cayetano, buhardilla, habita Basilia Vega Torremocha, mujer de un jornalero, quien ademas de tener dos criaturas de corta edad ha dado á luz el día 2 del corriente mes dos niñas y un niño, que fueron bautizados al siguiente día en la parroquia de San Millan, y continúan en buen estado á pesar de la falta de recursos.

SE ADMITEN HUESPEDES DESDE \$10 reales. Luna, 3, memorialista, dará razon.

FINADORES DE PIANOS, PRO-fesores, etc. Una afinación, 10 rs.; tres targetas, id., 24 rs.; seis, id., id., 40 rs. Los avisos en la librería de Cuesta, Carretas, 9.

CAJERO.—SE NECESITA UNO PA-ra un comercio, persona entendida y honrada que, con responsabilidad, tenga á su cargo la caja del establecimiento. Darán razon Carrera de San Jerónimo, núm. 8, cuarto segundo.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

Advertisement for 'EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS' insurance company. Includes details on capital, shares, and terms of insurance. Director general: Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive. Table of financials: Número de imponentes 87,676; Capitales suscritos 363,604,254; Títulos comprados 264,112,000.

por el de Echolat al lado opuesto que ocupaba Saladino, y dijo: —La maestra de música hubiera podido darnos para echar un trago; ¡ay, camarada! Si esto dura, ¿qué va á ser de nosotros? —Eso dependerá de tu franqueza, Amadeo, replicó el antiguo farmacéutico con emoción; yo había fundado todas mis ilusiones en tu amistad, y si debemos separarnos no será sin habernos roto el bautismo. Esta es mi opinión. —¿Qué tontería! —Lo será, pero mejor quiero verle muerto que con mal corazón. Similor hizo un gesto burlon, y repuso con tono ligero: —Vamos, ¿quieres ronchar una corteza? —No tengo gana. —¿Acompañada de un cuartillito de lo fuerte? —No tengo sed. Y al decir esto Echolat tomó un aire severo y dijo: —Aun no has hecho una caricia á esta criatura. —¿Y eso que importa? No son mis zalamerías las que le han de abrir el horizonte del porvenir, replicó sentenciosamente Similor. Echolat acoró el rostro abultado y feo del niño al de su compañero diciendo: —Es muy mono! siempre lo mismo. —¿Y en qué ocupación ganas tú para abrirle las puertas del horizonte? exclamó Echolat con un suspiro. Amadeo retiró su brazo, y tomando una postura arrogante, exclamó: —Yo me moriría de tus insultos si no hubiera tenido que habérmelas con un oficial de marina, cuestión que ventilaremos mañana en el campo del honor. No quiero que me acuses de fingimiento ni doblez. Hay misterios en la existencia de casi todas las criaturas y no es un crimen afiliarse á ellos cuando se tiene una posición precaria como la mía, un niño y una ignorancia completa de quién es su familia. He reflexionado todo esto y me he dicho: —Amadeo, tú no puedes vivir siempre á costa del amigo que te alberga bajo su modesto techo: es preciso trabajar. Antes morir que ser gravoso á un amigo: yo podía, pues, escoger entre Mr. Bruneau que vive en la casa de al lado, monsieur Lecoq en el piso principal de la nuestra y los tres jóvenes del cuarto piso que se les oye hablar de crímenes á

traves del tabique: ¡todo misterio! monsieur Bruneau me ha dicho que vuelva; Mr. Lecoq ha escrito mi nombre al lado del tayo, te lo prevengo. —¿Qué hace este hombre? Po apuesto alguna cosa á que todo esto acabará mal: resta la juventud del cuarto piso. Penetré allí una mañana que vi que querían matar á la mujer. —¿Qué mujer? preguntó Echolat con curiosidad. Renunciamos á pintar la atención exagerada que prestaba á la narración de su amigo. Saladino le estorbaba un poco, y trató, aunque en vano, de meterle en un bolsillo. —¡Ah! ¿Qué mujer? Dímelo tú, si lo sabes, repuso Similor encogiéndose de hombros. ¡Si te digo que son todos misterios! Y no creas que en su casa se vivía mejor que en la tuya, aunque fuman cigarros de á cinco y se visten bien. Son tres hijos de familia, sin dinero, que se han asociado para vivir... como Dios quiera. Hay uno, Mr. Miguel, que empieza á vivir aparte, habiendo descubierto un negocio ó un tesoro del que los otros no ven mas que el humo; no me atreva á hablar de la mujer; dije solamente que quería ocuparme en algo y se rieron mucho al saber mi antigua profesión de maestro de baile. No obstante, me han aceptado y me pagarán del primer negocio. —¿Qué negocio? —Adivinalo. —¿Y que harás tú en su casa? —Casi todo. —¿Tienes salario? —¿Quieres callar? ¿Me parece yo á un criado? Me darán cien francos del primer negocio. —Pero, ¿qué negocio? —Adivina, puesto que ya te he dicho que hay misterios. Echolat se quitó el sombrero, enjugando con el dorso de su mano el sudor que bañaba su frente. —Este explica al menos, dijo, el abandono en que tienes á tu hijo y á tu amigo. Tienes razon que en la casa los misterios se muliplican; pero, di, ¿no han vuelto á hacer alusión á lo de matar á la mujer? —Nunca. —Ni lo has apercibido en su casa? —Apostaría una mano á que no está allí. —¿Dónde está? —¡Ese es el misterio!

—¿Y qué has hecho en la casa hasta ahora? —Durante tres dias, repuso Similor con cierto embarazo, he hecho las haciendas de la casa, limpiar las botas, algunos recados; es preciso hacer méritos, ¿no es verdad? —¿Qué recados? —Ir á la fonda, á la tahona, á por fruta... Pero anteaer ha principiado lo importante. Aquí Saladino refunfunó: sin duda no estaba cómodo. Echolat le mandó callar, y acercándose con impaciencia, exclamó: —Vamos á ver si hablas con sinceridad. —Anteaer, prosiguió Similor, el mas joven, Mr. Mauricio, me dió una carta, con dos francos para el viaje. La carta no tenía señas: tratábase de traerla aquí cerca. —¿Al palacio? interrumpió Echolat apoyando la boca del niño en su pecho para que no gritase. —¿Me habías seguido? —Hasta el barco solamente. ¿Para quién era la carta? —Misterio. —¿A quién la has entregado? —A nadie. —¿Cómo? ¿Vas á disimular?... —¡Palabra de honor! La he depositado bajo una piedra que está en medio del campo, á cien pasos de la selva. Echolat le miró atónito: un drama del Ambigü no le hubiera causado mas laboriosas emociones. Y despues murmuró: —Ayer nada; esta mañana segundo mensaje. —¿Otra carta? —No, una palabra, una palabra muy rara: ya se ve, los enamorados estudian con el diablo. —¿Qué palabras? —Amigo, replicó solemnemente Similor, maldigite Dios si faltas á mi confianza: yo charlo como un desesperado porque tengo confianza en tí, pero arriesgo mi existencia y la de mi hijo. —¿Qué palabras? —He aquí la historia. Mr. Miguel me dijo: esperarás en el desembarcadero de Mr. Schwartz, te pasarás por allí con las manos metidas en los bolsillos hasta que encuentres un criado con librea gris y botones de plata, que mira deslizarse el agua del canal. —Le he visto, exclamó impetuoso ante Echolat. Los botones, la librea... ¡La

palabra! dime la palabra. Saladino, ¿quieres callar? —¿Amanecerá mañana? murmuró Similor al oído de su amigo. —¿Eh? repuso éste, que creyó haber oído mal. ¿Amanecerá mañana? —Eso es. —Y la respuesta del criado? —Ha sido: Quiza... eso depende... —¡Ah! Es decir, que el criado ignoraba si amanecería ó no. —Sin duda, tendría que informarse. —¿De quién? —No sé. Me ha dicho: Joven, contemplad el paisaje hasta la postura del sol, y no os impacientéis si tardó en traeros la respuesta. Así lo hice, y ya de noche la librea volvió y me dijo: «Joven, amanecerá en el sitio ordinario esta noche á las diez». —¿Amanecer á las diez de la noche! —Misterios. ¡Siempre misterios! —Saladino gritaba como un desesperado, pero no hacian caso de él. Echolat, tratande en vano de luchar contra su emoción, se frotó los ojos, echó á la espalda á Saladino, que no estaba enteramente asfixiado y estrechó contra su pecho á Similor, inundando de lágrimas su gaban de feipa. —¡Oh! Amadeo, exclamó con profunda ternura. He sospechado de tí; perdóname. Cuando volvías traías en tus ropas olor á café, y yo me decía: Se permite placeres solo, fuera de la asociación... ¡Te he puesto á prueba y has quedado victorioso! La grandeza de alma de Similor entraba en juego; no abusó de su triunfo. —Vamos, vamos, gruñon... Eso te servirá de castigo para cuando dudes de mí. —Yo te ofrezco no volver á dudar. ¡Cuánto he sufrido! Estaba allí, á la orilla del canal, en espacion agena de mi carácter noble... Te vi venir y me oculté entre el ramaje... Si me hubieras engañado, no sé lo que pasaría... pero no lo has hecho. He oído de boca del criado la misma contestación ambigua que dices dió á tus palabras. Quiza... eso depende... He visto luego que se iba y que tú esperabas... He pasado tanto como tú pasando mil angustias para acallar á Saladino, que quería gritar, y he oído el segundo recado. —¿Y qué quiere decir todo eso, Amadeo? repuso el mismo despues de una pausa. ¿A qué mezclar el amanecer en esa noche de misterios? —¡Tontol dijo! ¡No! siempre la oscuri-